



学園だより

宮島学園（宮島小・中学校）

令和5年12月20日（水）
第10号

学校教育目標

「自己の未来を切り拓いていく児童生徒の育成」

キャッチフレーズ
継承と創造



地域や保護者の皆様のご協力により、「継承」や「創造」に取り組んだ2学期を無事に終えることができました。



6年の修学旅行（10/11、12）、5・7年の野外活動（10/24、25）、そして宮島文化発表会（11/2）などの学校行事、日々の授業で地域の方々に教えていただいた宮島の自然・伝統文化の学習など、この2学期には多くの体験や経験による学習がありました。これらの学習は、今まで宮島で学んできた「継承」を大切にしながら、コロナ禍の経験を生かし、新たに「創造」したものとして取り組んでいくことができました。3学期も「継承」を大切に、更なる発展に向け「創造」していく学校にしていきます。

今年の秋もいろいろな学校と交流しました。

京都大原学院との交流6年

11月20日（月）に京都大原学院の6年生が修学旅行で宮島学園を訪問しました。学園生と一緒にランチルームで給食に食べ、その後、宮島学園の6年生が町家通りや家屋、大杓子、千畳閣などを案内しました。交流のねらいは「コミュニケーション力を身に付けること」「京都の地域と比較して京都に興味をもつこと」「仲良くなること」でした。コミュニケーション力をつけるために大原の人たちの質問に答えたり、質問をしたりしていました。京都に興味を持つところまではいきませんでした。まずは大原の6年生と仲良くなることができました。最後はハイタッチでお別れました。今度は8年生の時に大原に行きます。



町家通りを説明する6年生

中町小学校との交流3年

11月28日（火）に江田島市立中町小学校3年生が校外学習で宮島学園を訪問しました。交流のねらいは「互いの地域のよさや特色を知ること」「調べたことや伝えたいことを筋道を立てて伝えること」でした。3年教室でそれぞれのよさを発表しました。宮島小の3年生は学校や行事など「宮島のすばらしいところベスト3」について、中町小の3年生は「江田島のすてきなところ」について発表しました。お互いに分からないところや聞いてみたいことを質問し、交流を深めました。



宮島の祭りを発表する3年生

クイーンズランドとの交流9年

12月8日（金）にオーストラリアのクイーンズランド州の高校生が日本文化や歴史に関する理解を深めることを目的として来日し、宮島を訪れて9年生と交流しました。清盛像の前に集合し、町家通りを通り、最後は御笠の浜で鳥居をバックに一緒に記念撮影しました。9年生は、英語で案内したり、質問に答えたりしました。9年生は「しっかりと話を聞いてくれてうれしかった。」「英語が話せるのは楽しいと思った。」「もう少し練習したらよかった。」など今回の交流の成果と次に向けての感想を述べていました。



町家通りを案内する9年生

「産業まつり」に5年生が参加…自分たちがつくったチラシを配布

11月11日(土)12日(日)に、宮島桟橋で産業まつりがありました。宮島学園5年生が宮島彫や土鈴などの伝統工芸品についての学習する中で、伝統工芸品のよさを伝えるためにパンフレットを作成し、観光客に配布する取組を行いました。たくさんの観光客に配布し、よさを伝えること、また、地域の方と一緒に思いを共有し、活動を盛り上げるという思いを持つことができました。これからも、地域の思いや願いを大切に、地域の活動を通して学びを深めていきます。



自作パンフレットを配布した5年生

海上避難訓練に7・8年生が参加

全ての学園生が乗船する機会があるフェリー。12月5日(火)にJR西日本宮島フェリーで行われた海上避難訓練に7・8年生が参加しました。設定は「船内にあった不審物からの出火があったため、救命胴衣を着用し、海上で安全に他の船に移動する」というもの。子どもたちは、避難時の合言葉「おはしも(押さない、走らない、しゃべらない、戻らない)」で迅速に避難行動をとることができました。

上級生には、いざというときに下級生を安全に避難させられる意識や技能が身に付いたのではないかと思います。



避難訓練に参加した7・8年生

廿日市市PTA 連合会球技大会に宮島学園PTAが参加

11月23日(木)サンチェリーで廿日市市PTA連合会主催の球技大会がありました。種目は今年度から「ワンバウンドふらばーるバレー」という新種目でした。返ってきた最初の1本目はワンバウンドで取ってから相手コートにバレーボールのように返す競技でした。参加された会員さんはボールを落とさないよう一生懸命頑張りました。結果は6チーム中2位グループでとても健闘しました。



チームワーク抜群の宮島学園チーム

イズミ・メイプルレッズ(ハンドボールチーム)のボールの投げ方指導…5・6年生参加

12月4日(月)法務局・広島県人権擁護委員主催の「スポーツ人権教室」が宮島学園で行われ、5・6年生が参加しました。イズミ・メイプルレッズから5名の方が来られ、ボールゲームで活動する楽しさを教えていただきました。参加した5・6年生は「まっすぐに投げることができるようになった。」「速く遠くに投げることができるようになった。」「などとてもうれしそうに話してくれました。実技講習の後、「チームで大切にしていることは」という質問に、「みんなのことを大切にしながら、前に進んでいる。」「と思いやりの大切さも教えていただきました。



イズミ・メイプルレッズの皆さん

児童生徒役員選挙新会長選出

を行いました。会には中期以上の学園生が参加し、会長候補者と推薦者の演説を聞き、投票を行いました。今年の候補者も、「よりよい学園生活をみんなが送るために、自分に何ができるか・何をしたいか」について熱く話してくれました。みんな一生懸命話を聞き、願いを込めて一票を投じることができました。

12月11日(月)に、新しい会長を選出する選挙の立ち合い演説会及び投票



名前を書いて投票する学園生

1月 行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	月	元日	16	火	けん玉教室1年
2	火		17	水	児童生徒朝会
3	水		18	木	ブロック朝会 SSW
4	木		19	金	SC SSW
5	金	生徒会サミット事前交流会	20	土	
6	土		21	日	
7	日		22	月	学年末テスト9年
8	月	成人の日	23	火	学年末テスト9年 定着度診断テスト7,8年
9	火	始業式 環境標語表彰式 給食開始	24	水	チャレンジin吉和3,4年
10	水		25	木	SSW
11	木	お話ポケット 避難訓練(火災)	26	金	SC
12	金	SC	27	土	
13	土		28	日	
14	日		29	月	
15	月	廿日市市学力定着状況調査4年 標準学力定着状況調査2年,3年,5年,6年 委員会活動	30	火	
			31	水	生徒会サミット

明治安田生命からサッカーボールを寄贈していただきました。

12月1日(金)に明治安田生命から小・中学校に1個ずつサッカーボールを寄贈していただきました。体育や休憩時間に大切にに使わせていただきます。

今年もできます!

餅つき・松明づくり



学園生が、宮島地域の伝統のよさを知り、地域を愛する気持ちを持つために、今年度も12月22日(金)に「餅つき・松明づくり」を行います。餅つきは、全学園生が、芸能保存会のご指導で宮島に伝わる「餅つき唄」を唄って実施し、PTAの皆さんのご支援で、餅入りのうどんを喫食します。その後、5~9年生は、地域コミュニティのご指導で松明づくりを行い、一人1本小松明をつくる予定です。同じく鎮火祭で使う大松明を、宮島商工会青年部の皆さんの協力で作ります。



←学園ホームページを是非ご覧ください

【2,3月の主な行事予定】

2/9: 入学説明会 2/20: 授業参観、学級懇談 2/22: 長距離記録会(2/29 予備日)
3/6(予定): 卒業を祝う会 3/15: 卒業式 3/25: 修了式・離任式

